

La Nueva España

EDITORIAL PRENSA ASTURIANA

Directora: Ángeles Rivero Velasco

DIARIO INDEPENDIENTE DE ASTURIAS

AÑO: LXXXIII - N.º 27556 - EDICIÓN DIGITAL: www.lne.es

OVIEDO, MIÉRCOLES, 15 DE MAYO DE 2019

Precio: 1.20 euros

Este periódico utiliza papel reciclado en un 80,5%

Reabierto el caso del profesor de violín del Conservatorio de Oviedo denunciado por una alumna por supuestos abusos

P. 23

Los bares de Oviedo podrán programar música en directo, pero solo hasta las once de la noche y con control de ruidos

P. 3

La oficina de turismo del Escorialín, en marcha con diplomados en prácticas tras año y medio cerrada

P. 5

La fusión de Liberbank descarrila al no conseguir más del 40% del nuevo banco

La ruptura, pactada con Unicaja y aprobada por unanimidad, se da por irreversible ● Los partidos esperan que la renuncia responda a la defensa de los accionistas asturianos ● Sorpresa e inquietud en la plantilla **Págs. 37 a 39**

Las reducciones de jornada obligan al Principado a contratar a casi 800 funcionarios

La semana laboral de 35 horas se aplicará desde junio a 24.000 trabajadores públicos

Oviedo

Las reducciones de la jornada obligarán al Principado a contratar a 800 funcionarios más para prestar a los asturianos los mismos servicios, algunos especialmente sensibles con las variaciones de personal, como la sanidad y los geriátricos. La semana laboral de 35 horas comenzará a aplicarse desde junio para 24.000 trabajadores públicos. Los aspectos fundamentales del cambio serán discutidos mañana con los sindicatos.

Página 40



Temor empresarial a que el Noroeste sea el gran perjudicado de la presión catalana y vasca

Las Cámaras piden una financiación especial para Asturias, Galicia, Cantabria y Castilla y León | **Página 41**

De pie, de izquierda a derecha, Luis Quintanilla (Torrelavega), Francisco Javier García (Salamanca), Buenaventura Velasco (Béjar), Enrique Oliveira (Zamora), Félix Baragaño (Gijón), Luis Noguera (Avilés), Luz Pardo y Gonzalo Ortiz (La Coruña) y Juan José Alonso (Astorga). Sentados, Luis Marina (Cantabria), Javier Cepedano (Plataforma Noroeste), Javier Vega (León), Carlos Paniceres (Oviedo), Belarmino Feito (FADE) y José García (Pontevedra). | JORGE CERREJIDO

Páginas 15 y 21

SUMARIO

La viuda del ciclista que murió en la Senda del Oso: "Mi marido se percató del peligro, me dijo que las vallas estaban muy mal"

Quirós y Proaza plantean que la Fundación Oso de Asturias lleve el mantenimiento de la ruta

Página 20



La monumental escultura que Genovés donará al Niemeyer.

Genovés dona una gran escultura a Avilés, que organiza una muestra sobre su obra

Página 63

ELECCIONES

Las papeletas con las candidaturas para votar en gran parte de España salen de una imprenta de Siero

Los independentistas presos elegidos diputados podrán ir a la apertura de las Cortes

Páginas 27 a 33

BÁSCULA
CON MEDIDOR DE GRASA

¡Controle su figura con La Nueva España y su báscula mide grasa!
Una báscula de gran precisión, con memoria para hasta 10 personas, realizada en cristal y acero.

FOR SÓLO 19,95 €
IVA INCLUIDO INTERIOR

JOCCA

La Nueva España

Las alianzas para impulsar la macrorregión

Los empresarios temen que la presión catalana y vasca ahonde las crisis del Noroeste

Las Cámaras de Asturias, Galicia, Cantabria y Castilla y León demandan una “discriminación positiva” en la nueva financiación autonómica

Oviedo, Pablo CASTAÑO
 Los empresarios de Asturias, Galicia, Castilla y León y Cantabria temen que las tensiones territoriales y la presión que ejercen Cataluña y del País Vasco ahonde la brecha entre territorios en España y que el Noroeste sea el gran perjudicado en la inminente negociación del nuevo sistema de la financiación autonómica. Por ello, el “lobby” empresarial del Noroeste demanda al nuevo Gobierno que se constituya en España una “discriminación positiva” para que esta macro región pueda afrontar sus problemas de envejecimiento de la población, de carencia de infraestructuras o de peligro de desindustrialización por la transición energética.

“Esa discriminación positiva debe traducirse en euros para corregir los desequilibrios que afectan al Noroeste”, señaló Carlos Paniceres, presidente de la Cámara de Comercio de Oviedo tras la reunión que mantuvo en la capital del Principado con los responsables de doce Cámaras de Asturias, Galicia, Castilla y León y Cantabria. Al encuentro también asistió Belarmino Feito, presidente de la Federación Asturiana de Empresarios (FADE) y de la recién creada Alianza de Empresarios del Noroeste. “Nos unen los problemas comunes y los datos económicos negativos, y la unidad empresarial será decisiva para afrontar los retos de despoblación, de la falta de infraestructuras, de la descarbonización y, sobre todo, de la financiación autonómica porque ante los problemas territoriales en Cataluña y País Vasco si alguien tuviera que apostar a perdedor lo haría por el Noroeste y hay que evitar entrar en esa dinámica”, señaló Feito en la intervención ante la prensa con mayor calado político.

Antes, Carlos Paniceres había proclamado que “el Noroeste existe” para dejar claro que los empresarios no van a caer en el inmovilismo ante lo que consideran una dejadez de estos territorios que exceden los límites autonómicos. “Desde la unidad del mundo empresarial vamos a ser reivindicativos ante unas administraciones que han dejado de la mano al Noroeste. Queremos que lo que se da a otros territorios se dé también a este”, señaló Javier Vega, presidente de la Cámara de León. “El fin de las Cámaras es la búsqueda de la prosperidad y por eso iniciativas conjuntas como esta son vitales para hacer frente a los problemas comunes del envejecimiento de la población o de desindustrialización

Despoblación, descarbonización e infraestructuras, lo que une a las 12 organizaciones empresariales

del Noroeste”, apuntó Luis Marina, vicepresidente de la Cámara de Cantabria. “Los empresarios necesitamos infraestructuras y financiación para nuestros territorios”, añadió por su parte José García Costas, presidente del Consejo de Cámaras de Galicia, que no obstante puntualizó las palabras de Feito para señalar que “no todos los datos del Noroeste son negativos”.

Esta cumbre de dirigentes de cámaras se enmarcó dentro de las iniciativas empresariales para reivindicar, desde la unidad, un resurgir del Noroeste. Al encuentro asistieron presidentes de las Cámaras de



EL “LOBBY”. En primera fila por la izquierda, Luis Marina (Cámara Cantabria), Javier Cepedano (Plataforma Noroeste), Javier Vega (Cámara León), Carlos Paniceres (Cámara Oviedo), Belarmino Feito (FADE) y José García (Cámara Pontevedra). De pie Luis Quintanilla (Cámara Torrelavega), Francisco Javier García (Cámara Salamanca), Buenaventura Velasco (Cámara Béjar), Enrique Oliveira (Cámara Zamora), Félix Baragaño (Cámara Gijón), Luis Noguera (Cámara Avilés), Luz Pardo y Gonzalo Ortiz (Cámara La Coruña), y Juan José Alonso (Cámara Astorga). | JORGE CERREJIDO



Javier Fernández e Isaac Pola, al fondo en el centro, con los representantes empresariales. | JORGE CERREJIDO

Comercio de Avilés, Gijón, Oviedo, Santiago de Compostela, Vigo, Pontevedra, Villagarcía de Arosa, León, Astorga, Zamora, Béjar y Torrelavega, además de los vicepresidentes de La Coruña, Cantabria y Salamanca. También asistieron el presidente de la Alianza de Empresarios del Noroeste, Belarmino Feito, y el presidente de la Plataforma para el Impulso de la

Logística del Noroeste, Javier Cepedano. A la órbita de estos dos grupos de presión se suma ahora la alianza de doce Cámaras de Comercio con el objetivo de reforzar el “lobby” empresarial.

Javier Cepedano señaló que lo conseguido ante la Comisión Europea para integrar el Noroeste en el Corredor Atlántico ferroviario de mercancías debe servir de ejem-

plo. “Debemos caminar todos juntos”, señaló.

Los representantes empresariales, tras reunirse en la Cámara de Comercio de Oviedo, fueron recibidos posteriormente por el presidente del Principado, Javier Fernández, y el consejero de Empleo, Industria y Turismo, Isaac Pola, en la sede de presidencia del Principado.

Las frases



“Debería haber una discriminación positiva para corregir los desequilibrios del Noroeste”

Carlos Paniceres
Cámara de Oviedo

“Es vital hacer frente a los problemas comunes de envejecimiento y de desindustrialización”

Luis Marina
Cámara de Cantabria

“Vamos a ser reivindicativos ante unas administraciones que han dejado de la mano al Noroeste”

Javier Vega
Cámara de León

“Los empresarios necesitamos infraestructuras y financiación para nuestros territorios”

José García Costas
Consejo Cámaras de Galicia

“Nos unen los problemas comunes y los datos económicos negativos para afrontar los retos”

Belarmino Feito
Alianza Empresarios del Noroeste